

La migration et ses origines

L'Europe est un espace attractif car l'IDH est très élevé, il n'y a ni guerre ni dictature . Elle est facilement accessible, les langues parlées sont souvent maîtrisées par les personnes non Européennes grâce aux médias, de plus l'espace euro-méditerranéen relie l'Europe au reste de la planète. Le programme Erasmus permet à beaucoup d'étudiants (plus de 250 000) de faire une partie de leurs études dans d'autres pays.

Les principaux flux proviennent de l'espace Schengen et de l'Afrique subsaharienne.

Les migrants viennent en Europe pour trouver du travail et cherchent à quitter leur pays. Ils veulent partir car le taux de chômage est élevé dans leur pays et l'Europe est idéalisée par la télé.

Dans les pays de départ l'argent des migrants sert à faire vivre leur famille et à investir dans l'éducation, les constructions et la modernisation agricole. Dans les pays d'arrivée la plupart des migrants travaillent « au noir » c'est-à-dire qu'ils ne sont pas déclarés. Ils travaillent dans l'agriculture et le tourisme . Ce type de main d 'œuvre est peu exigeante et peu qualifiée. Les immigrants stabilisent l'accroissement naturel car le taux de naissance est bas, ce qui compense ce déficit.